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LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA 

(ENSAYO) 

“La bioética fue propuesta por primera ves para designar una disciplina que debía 

ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos  necesarios para asegurar la 

supervivencia de la vida” (Potter), la bioética trata con lo relativo al principio y al final 

de la vida relacionadas con el genoma, la experimentación biomédica, los transplantes 

de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo, la 

conservación de productos y partes del cuerpo humano como la distribución de los 

recursos sanitarios, así que por estos motivos se volvió fundamental que trabajaran de 

la mano con la autonomía, respeto, dignidad o vulnerabilidad, aunque regido por la 

bioética que en este caso es la ciencia de la recta ordenación de los actos humanos 

desde los últimos principios de la razón, es por esto que la unión de éste con la 

bioética, dan origen al verdadero objeto de estudio de esta materia que son los 

problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones 

biológicas y en las ciencias de la vida en general, con el único fin de cumplir la misión 

que es hacer “el hombre capaz de hacer su mismo futuro de relaciones humanas, 

supuesta siempre que habría que añadir sus condicionamientos éticos”, entonces la 

bioética es una disciplina del conocimiento científico que lleva como finalidad efectuar 

el análisis racional de los problemas ligados a la protección de la vida humana por 

medio de la medicina y sus relaciones con el derecho, por esta razón se han creado 

normas jurídicas que llevan como objetivo esencial, establecer principios rectores para 

el respeto, preservación y mejoramiento de la calidad de vida, para así poder procurar 

la información integral de la personalidad humana, en los aspectos físicos, mental y 

social, quedando en claro que la bioética es una rama de la ciencia con gran 

importancia en el ámbito de la salud, ya que nos ha ayudado a entender los 

movimientos y los derechos que como persona nos corresponden saber, ya que en su 

momento los doctores o médicos era considerados como la ley suprema, a la que no 

se le podía reprimir y mucho menos contradecir, debido a la sabiduría que portaban 

para poder salvar las vidas humanas y en su momento hacer experimentos con los 

cuerpos de los pacientes sin recibir alguna contradicción de los familiares o de las 



leyes que regían en ese momento. Por esta y por muchas razones más considero que 

es excesivamente importante conocer sobre nuestros derechos hacia nuestra propia 

salud y a los tratos que nos den, debido que en el ámbito de la salud han sufrido varios 

descontentos o problemas, pero gracias a las normas que rigen en la actualidad hemos 

avanzado en ese aspecto, como por ejemplo uno de los derechos que nos pertenece 

como pacientes es el de consentimiento informado, al de buen trato, entre otras 

cuestiones más, este término en el ámbito de enfermería o en el ámbito de la salud 

tuvo un hincapié demasiado fuerte creando leyes que tanto benefician como también 

ponen en una situación un tanto complicadas, ocasionado por supuesto por un buen o 

un mal desempeño de los tratos. Exactamente la bioética es la combinación de la ética 

con las normas y leyes que tienen que acoplarse, como por ejemplo la ética es basada 

de la moral y la combinación con la bioética da lugar a los acontecimientos o las leyes 

que se crearon para que no existiera el abuso de los tratos, como es, el decálogo de 

enfermería, que este fue creado para tener un mejor funcionamiento de la salud con la 

sociedad, haciendo cumplir cuatro apartados muy importantes, como son: la 

autonomía, la beneficencia, la no maleficencia y la justicia, aquí ya estoy hablando de 

manera general de lo que está encargado, pero ¿Qué tanto esta relacionado la bioética 

con las leyes? Es curiosos que un término ligado a los valores tenga un vínculo muy 

cercano a lo que son las leyes, ya que esta está respaldada con los árticos porque al 

hacer algún movimiento ilícito se tendrá problemas con el código penal federal, pero 

tenía que ser creada por que el ser humano tiene muchas virtudes ya que es el ser 

más divino en todo el mundo, pero como virtudes tiene defectos, uno de ellos que 

nunca es conformista, es bueno ya que gracias a eso podemos tener varias 

comodidades en nuestra propia casa, como es el invento de las electrodomésticos, y 

en este caso y aun que saliendo un poquito del tema, hasta el internet, ya que sin el 

notros no pudieras poder llevar el aprendizaje que estamos recibiendo por media de 

las materias que día a día nos iluminan con gran conocimiento, esas serian unas de 

las ventajas, otras podrían  ser crear medicamentos que puedan curar de una simple 

gripa  hasta una enfermedad más grave, pero en los tiempos remotos esta enfermedad 

tan sencilla podía provocar la muerte, tal vez no por la gripe en sí, si no por los cuidados 

que no se llevan a cabo para un mejor recuperamiento. Pero de todos los avances 



¿Por qué mencionar que han existido algunos avances no tan beneficiosos? 

Simplemente por que en la antigüedad para poder saber que enfermedades curaba un 

medicamento o que provocaba la enfermedad, el personal de salud tenía que probar 

sus inventos con el mismo ser humano, así provocando muchas muertes para poder 

elaborar el medicamento indicado, para ya no realizar ese tipo de “pruebas”, fue 

necesario la creación de la bioética, aunque tengo que ser realistas, no todas las 

personas están conscientes de que tanto los protege la ley por ser los pacientes, 

debido a que en la actualidad existen muchas personas analfabetas que no reciben un 

buen trato de los personales de salud, y no cuenta con el conocimiento que se requiere 

para poder exigir un buen trato o la primordialidad para los cuidados, las personas 

tenemos un defecto, hacemos cosas que no son buenas pero que se ven bien y 

viceversa, sin embargo, para que el personal de salud no tenga dudad de hacer las 

cosas mal, tiene que estar consciente de que es lo que se puede hacer, checando lo 

que son las normas que los rige, para realizar las cosas sin ningún problema. Sin 

embargo, no solo con los malos tratos o con el abuso de los medicamentos se han 

tenido problemas si no que, ha existido un problema mucho más grande el cual la 

modificación e genes, ¿a qué se refiere? Si en el futuro o se pudiera aprobar la 

modificación de genes serian una de las noticias muy avanzadas porque tendrían los 

médicos en sus manos los componentes para poder realizar a una persona, ya que los 

genes son las virtudes o  un ejemplo más claro la decencia que se hereda de 

generación en generación, sin duda alguna el ser humano tiene muchas herramientas 

para poder ser explotadas pero no todo lo que se puede hacer se debe de hacer, para 

concluir ya con este tema, no está demás decir que la bioética vino a realizar la 

diferencia entre un experimento andante a uno digno, ya que puso un límite entre lo 

que se puede hacer y lo que no se debe, pues los avances científicos daban paso a 

que cada vez se descubrieran más cosas, tampoco estoy diciendo que ya no se van a 

realizar más avances, a lo que me refiero es que si en dado caso se es visto que las 

acciones que se hacen son ilícitas tendrían una sanción con la ley, porque hasta 

cuando  un paciente sufre una muerte en un hospital, tiene que firmar un documento 

donde se avale y no tenga ningún problema el personal de salud, pero claro dicho 

documento debe de ser leído y comprendido por el paciente si es que esta consiente 



o por los familiares y aceptar las condiciones, a esto se le llama una muerte o una 

muerte digna, ya que en la antigüedad las personas eran fallecidas en sus casas 

debido a que los doctores llegaban a las casas de los pacientes pero en la actualidad 

los personales de salud tiene un punto en donde los interesados tiene que llegar o 

simplemente en el hospital en donde existen más instrumentos para hacer más fáciles 

los cuidaos, entonces todos los papeles, documentos y leyes que avalen sancionen a 

los servidores de salud han sido propuestas gracias a la creación de la bioética en el 

ámbito de la salud. Así que los avances y los beneficios que los pacientes han tenido 

es gracias a esta ciencia que es equitativa e igualitaria para todos los modos posibles.  

 

 


